
L’agenda de L’APIC::  Une date à retenir 
La prochaine AG se tiendra le mercredi 7 févri er au CRDP de Reims à partir de 15 heures. Venez 
nombreux ! 

Notre courrier électronique : apic@patrimoineindustriel-apic.com 
 La présidente:   Gracia Dorel-Ferré          gracia.dorel@gmail.fr 
 La secrétaire:    Françoise Picot              francoise.picot@laposte.net 

Nos adhérents ont publié 

   Nous apprenons qu’une menace lourde de conséquences  
pèse sur l’un des objets patrimoniaux les 
plus intéressants parce qu’uniques, de  Se-
dan : il semblerait qu’un projet immobilier 
vise à déménager de l’usine ce qui reste de 
machines Point de Sedan. C’est une catas-
trophe. 
Rappelons que l’usine de tapis Point de 
Sedan est un vestige d’une curieuse entre-
prise de tapis mécaniques. Les machines 
énormes, sont de véritables monuments du 
patrimoine industriel, une variante du prin-
cipe jacquart, mais appliqué à des tapis qui 
peuvent être de grande taille. La simple 
mise en marche ou l’entretien de ces ma-
chines requièrent une connaissance très 
particulière du mécanisme. A l’heure ac-
tuelle, une ou deux personnes savent encore les faire marcher et le problème de la relève est po-
sé…à moins bien sûr, que sous prétexte de déménagement on n’entrepose ces machines dans un 
lieu où elles tomberont peu à peu dans l’oubli.  
     Sedan est une petite ville vaillante, qui a su mettre en valeur un patrimoine bâti énorme, depuis 
son immense château jusqu’à ses chât eaux-usines. Mais nulle part est conservé le passé de son in-
dustrie à l’origine de cette architecture si originale : on chercherait en vain le musée du textile, qui 
pourtant aurait pu se construire autour de cette manufacture presque vide aujourd’hui du tapis 
Point de Sedan. Le Dijonval, promis à une nouvelle destination, a renvoyé dans les cartons ce qui  
constituait l’ébauche d’un musée de site. Depuis, aucun projet ne voit le jour….  

Patrimoine en danger 

Espaces publics est le troisième volet du triptyque que 
notre ami Jean-Louis Humbert a consacré au patrimoine 
industriel troyen. C’est remarquable. On le recommande à 
tous nos adhérents, pour visiter Troyes ou pour prolonger 
la visite. Il serait à souhaite qu’une telle initiative soit ré-
alisée dans chaque ville de la Région : la matière est là ! 


